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En ce mois de mai 2009 , la France gronde. L’ inquiétude et le malaise social ne cessent de s’amplifier, 
les citoyens ne reçoivent pas de réponse satisfaisante.
Trop de disparités et d’inégalités criantes se sont accumulées dans un monde de plus en plus précarisé, 
de plus en plus paupérisé sur fond de compétition économique rude et sans concession.
Après le dernier sommet du G 20 on peut ardemment souhaiter une gouvernance mondiale axée sur 
une meilleure harmonisation sociale, économique et environnementale.
Ici, plus près de nous, j’espère que l’Etat poursuivra ses efforts notamment en matière de politique 
de la ville avec l’ensemble de nos partenaires , région et Europe pour l’accès au FEDER (lire articles 
suivants).
En militant pour une réorganisation globale plus humaine, plus juste, plus attentive à notre cadre de 
vie , les élus locaux que nous sommes, assumons pleinement nos responsabilités. Nous informons, 
échangeons avec nos concitoyens et proposons des projets qui tendent à offrir à chacun des chemins 
de vie dignes.
Ainsi, alors que de lourdes menaces pèsent sur nos ateliers SNCF (lire plus loin), nos consciences nous 
disent de réagir avec méthode et détermination pour garder nos emplois et revivifier nos quartiers. 
Au moment où j’écris cet éditorial, j’ai programmé une grande réunion publique le 15 mai . 
Actuellement nous réalisons, avec l’aide d’un bureau d’études, un diagnostic social et urbain pour le 
bas-Chamiers et des réunions avec les habitants permettront à chacune et chacun de s’engager au 
service de notre collectivité. Enfin je vous informe que la CAP a voté une étude sur le devenir du Camp 
des Américains.
Ensemble , avec tous nos partenaires, nous continuons à construire une ville humaine, harmonieuse, 
et rayonnante. Votre bien-être à toutes et à tous est notre seule exigeante ambition.
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AGEND A
Juin

 du 30/05 au 14/06 Tennis : open départemental des 
jeunes, organisé par le COCC Tennis, stade Pareau.

 du 06/06 au 14/06 Exposition d’oeuvres réalisées par les 
enfants sur le thème du voyage et dans le cadre activités scolaires 
et périscolaires : temps forts avec le vernissage le 05/06 à 17h et 
un photo-conte le 10/06 à 15h, château des Izards. Voir p.12

 le 07/06 à 17h Rencontre de chorales : Rouffignac 
St-Cernin / Le Bugue et Ensemble Vocal Arnaut de Mareuil, 
église Notre Dame de Chamiers. Voir p.12

 le 07/06 Concours de pêche, organisé par l’Amicale des 
Locataires HLM.

 le 08/06 à 14h Lundi Ciné «Bienvenue chez les Ch’tis», 
entrée : 1€, amphithéâtre du collège J.Moulin. Possibilité de 
transport gratuit. Infos : 05 53 35 57 16 ou 05 53 45 60 30.

 du 12/06 au 14/06 Fête foraine, organisée par le Comité 
des Fêtes, rue Tananarive et les Izards. Voir p.12

 le 13/06 à 20h30 Soirée théâtre, organisée par l’ALC, 
centre Gérard Philipe.

 le 21/06 à 11h Inauguration Mériller, voir ci-contre.
 le 21/06 de 9h à 18h Journée des artisans d’art, 

organisée par le service culturel, château des Izards. Voir p.12
 le 21/06 Triathlon et fête de la musique, 9h30-12h30 : 

mini-triathlon, 12h30 : repas «table espagnole», 13h30-18h : 
après-midi musical, organisé par le collectif des associations de 
Pagot, stade Pareau. Informations : 06 72 45 61 66.

 le 23/06 à 18h30 Présentation du travail des classes 
accordéon et chants de marins (CE2 L.Pergaud et CM1 E. Le 
Roy), centre Gérard Philipe.

 le 27/06 à 14h Tournoi de pétanque, organisé par le 
pétanque club de Chamiers, espace Xavier Aicardi. 

 le 27/06 à 19h Feu de la St-Jean, organisé par le service 
animation-sport-vie associative, château des Izards. Voir p.12

 le 27/06 et 28/06 COCC Hand Tour 2009, tournoi 
découverte enfants et tournoi semi-nocturne adultes sur herbe, 
stade Pareau. Restauration sur place (buvette, grillades...). 
Informations : www.cocc-handball.fr / 06 77 68 59 04.

 le 27/06 à 20h30 Spectacle de l’école de danse du FLEP, 
Agora de Boulazac. 

 le 28/06 à 11h Animation musicale avec l’orchestre du 
Conservatoire départemental, marché du Bourg.

 le 30/06 à 18h30 Présentation du travail de chant des 
classes maternelles (L.Pergaud et E. Le Roy), centre G. Philipe.

Le prochain numéro du journal paraîtra le 28 septembre 2009. 
Merci de faire parvenir au service communication les dates de vos 

manifestations avant le 4 septembre 2009 % 05 53 35 57 59
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Vite dit

bloc notes
«Justes parmi les nations» : le 14 juin à 11h, le 
Comité Français pour Yad Vashem honorera 11 
personnes, représentant 6 familles de la commune 
qui ont aidé celle de Marcel Sajovic pourchassée 
par les Allemands durant l’occupation. La médaille 
et le diplôme de «Justes parmi les nations» leur 
seront décernés. La cérémonie se déroulera dans la 
salle du conseil municipal.

Rappel ! Les colomniérois qui souhaitent 
participer au Concours des Maisons Fleuries 
organisé par l’Office Périgourdin d’Animation 
ont jusqu’au 3 juillet pour s’inscrire. Informations 
auprès des services techniques au 05 53 35 57 64.

Le Bac de Campniac a été remis en service pour 
la belle saison le 10 avril dernier.  

L’édition 2009 de la Fête du Jeu s’annonce 
belle ! Rendez-vous samedi 30 mai de 10h30 
à 18h sur le site des Crouchaux pour le plaisir 
de jouer (jeux surdimensionnés, de plein air, 
de construction...). Egalement au programme : 
tournoi de base-ball, animation musicale avec le 
Conservatoire à Rayonnement Départemental et 
possibilité de pique-niquer sur place. Un service 
de bus sera assuré. La journée est organisée par 
Coulounieix-Chamiers s’Anime, Ludogénération, 
Mieux Vivre à Pagot, les Street’s Jeunes, le centre 
social, avec le concours de la mairie. Informations 
au 05 53 53 45 01. 

Le 21 juin prochain à 11h, la cloche d’annonce 
électrique qui complète les installations du 
giratoire de Mériller sera inaugurée avec 
l’association Mériller Vapeur. Le Conservatoire 
à Rayonnement Départemental apportera une 
touche musicale à la cérémonie !

Un goûter animé pour les Anciens est organisé 
par le CCAS le 11 juin prochain, à 14h30, au 
centre Gérard Philipe. Cet après-midi musical et 
convivial est réservé aux personnes âgées de plus 
de 80 ans. Informations : 05 53 35 57 16.     

L’agenda des fêtes des écoles : école maternelle 
E. Le Roy - vendredi 12 juin après la classe / 
groupe scolaire L. Pergaud - vendredi 19 juin 
à 18h. A noter : les élèves du collège J. Moulin 
présenteront un spectacle de cirque le 25 juin à 
20h, au centre Gérard Philipe.

Le service de portage de courses à domicile 
organisé dans le cadre de Mieux Vivre Ensemble 
fonctionne toujours chaque jeudi matin, de 10h à 
10h40, depuis le magasin Mutant (tarif : 0,50€ la 
livraison). Tous les derniers mercredis du mois, le 
service de transport vers les galeries marchandes 
est aussi toujours assuré (au plus près de votre 
domicile). Informations et réservations : centre 
social Saint-Exupéry % 05 53 45 60 30.

L’INSEE réalise actuellement 2 enquêtes : l’une 
jusqu’au 27 juin sur les ressources et conditions 
de vie, l’autre jusqu’au 4 juillet sur la santé, la vie 
familiale et sociale, les ressources et activités des 
personnes de 50 ans et plus. Chaque colomniérois 
est susceptible d’être interrogé.    
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Juillet : spectacles, concerts, exposition, Truffe 
d’Argent, Si T Sport, M’Ta planète... / Août : ciné en 
plein air, Festival Mimos, Sinfonia en Périgord... / 

Septembre : fête des associations, 
exposition «400 ML PROJET», concert...

L’agenda complet des manifestations 
estivales sera disponible le 8 juin prochain !

Elections Européennes : dimanche 7 juin
Les bureaux de vote (1 à 5 à l’école E. Le Roy et 6 et 
7 à l’école L. Pergaud) seront ouverts de 8h à 18h.

. A noter : les électeurs doivent se présenter au bureau de vote munis 
d’une pièce d’identité. Les ressortissants d’un état membre de l’Union 
Européenne peuvent participer à l’élection.
. Rappel : l’élection se déroule sur 1 tour. Les députés européens sont 
élus pour 5 ans.
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Tour des travaux
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Finances

Un budget responsable

P ause fiscale en 2008, pression fiscale contenue en 2009, 
niveau d’autofinancement relevé : tout cela est conforme aux 
engagements de campagne. Il n’y a là aucun satisfecit. Les 

contraintes structurelles qui frappent le budget ne pourront être levées 
sur un seul exercice, voire même deux ou trois exercices. Les détails sur 
l’état de santé financière de la Commune ont été donnés dans les pages 
du bulletin municipal précédent puis à l’occasion du vote du budget et 
enfin par Monsieur le Maire lors de la réunion publique de compte rendu 
semestriel de mandat du 21 avril. Deux données illustrent la situation 
budgétaire : l’extrême faiblesse de la capacité d’autofinancement, un niveau 
d’endettement élevé.

Maîtriser les charges
Ce premier enjeu consiste à adapter le « train de vie » de la Commune à 
ses capacités financières par une gestion rigoureuse des dépenses mais 
sans tomber dans une gestion strictement comptable abandonnant toute 
ambition sur l’avenir. C’est la raison pour laquelle il était devenu nécessaire 
de se fixer un projet pluriannuel tant en matière de développement qu’en 
matière budgétaire et financière. C’est le deuxième enjeu qui anime l’équipe 
municipale : les marges de manœuvre sont en effet trop étroites pour se 
contenter de gérer la commune « à l’année, l’année » pour ne pas dire « au 
jour, le jour ».

Améliorer la capacité d’autofinancement
Le troisième enjeu concerne le relèvement de la capacité d’autofinancement 
de la commune. Il passe par un effort soutenu de diversification de ses 
ressources. Il s’agit de tout faire pour développer les ressources autres que 
la seule fiscalité des ménages. Ces ressources sont de deux ordres : d’une 
part, la mise en œuvre de projets de développement qui attirent l’intérêt des 
partenaires et leurs aides financières (subventions). D’autre part la création 
de projets économiques qui améliorent les ressources en taxe foncière et en 
taxe professionnelle unique (TPU).

Le 30 mars dernier, le Conseil Municipal a entériné 
le budget 2009 de Coulounieix Chamiers.

L’espace Jacqueline Auriol est le premier site à bénéficier 
d’aménagements importants engagés dans le cadre du FEDER.

Politique de la ville

Des projets concertés 
pour l’avenir du 
Bas-Chamiers

Se donner les moyens de développer la commune 
et l’emploi
Tout projet suppose une participation financière de la 
Commune sur « fonds propres ». Or le potentiel de la 
Commune se situe encore à un niveau très faible. Si 
ce niveau n’était pas relevé, Coulounieix-Chamiers 
continuerait à avoir toutes les peines du monde 
pour initier des projets un tant soit peu ambitieux. 
C’est vrai pour les projets propres à la Commune. 
C’est vrai aussi pour les projets intercommunaux. 
De ce point de vue, le relèvement du potentiel 
de financement propre devient une condition 
sans laquelle la participation de Coulounieix-
Chamiers dans les projets intercommunaux (CAP  
mais aussi SYCOVAP, FEDER, etc.) serait très 
difficile. La Commune n’arriverait pas à suivre 
dans le « jeu » intercommunal et risquerait de 
s’installer durablement dans son retard, notamment 
économique, par rapport aux autres communes de 
l’agglomération. L’objectif de l’équipe municipale 
est de créer de l’activité  pour rendre la Commune 
plus attractive mais aussi, et surtout, pour y 
amener des emplois et attirer des habitants. Dans 
les prochaines semaines et les prochains mois des 
projets seront affichés par l’équipe municipale. 
Ils s’inscriront dans cette recherche opiniâtre de 
développement des activités et de l’emploi.

Des abribus ont été installés à Plague 
et à la Grande Borie pour sécuriser les 
transports scolaires.

. Assainissement : la rue du 19 mars, l’impasse 
Fallières, l’allée des Vergers et l’impasse des Noyers ont 
été raccordées au réseau collectif.

. Routes : 
Des travaux de réfection totale ont été effectués sur 
l’intégralité de la route de Sarrazi et sur une partie de la 
Grande Borie (jusqu’au village). 
A venir avant l’été : aménagement d’un cheminement 
piéton sur la partie montante de l’avenue des Eglantiers 
/ pose de bordures de trottoirs sur un côté de l’impasse 
des Genêts et réfection de la chaussée / modification de 
l’accès au CD4 (zone du Cerf) par l’avenue des Eglantiers 
avec la pose d’un portique pour empêcher le passage des 
poids-lourds et la création d’un chemin d’accès agricole / 
réfection de la chaussée suite aux travaux d’assainissement 
rue du 19 mars, impasse des Pommiers et impasse des 
Merisiers / aménagement de trottoirs et pose de bordures 
sur une partie de la rue du Camp de César. 
é Une campagne de point à temps sera également 
réalisée par l’entreprise. Le programme des rues 
concernées est en cours d’élaboration.

. Aménagements paysagers :
é des plantations ont été réalisées autour de la place 
Allende et à l’entrée du centre de loisirs des Crouchaux. 
é une réfection totale du petit pont de bois qui permet de 
relier à pieds Pareau à l’av. Churchill a été effectuée.
é les arbres qui ont été arrachés rue Tananarive pour 
mauvais état sanitaire et dégradation des trottoirs seront 
remplacés à l’automne.

. Aménagements sécuritaires : 
é  des plots en bois ont été posés autour de l’espace 
Honoré Faure pour sécuriser l’aire de jeux. A noter que ce 
chantier a été réalisé par la Régie de quartier. 
é un portail va être posé à l’entrée de l’église Notre 
Dame de Chamiers.

. Bâtiments :
é L’extension du restaurant scolaire Louis Pergaud est 
terminée. Une avancée de toit a été ajoutée créant ainsi un 
préau supplémentaire dans le cour de récréation.
é Les peintures intérieures du bâtiment des maternelles 
aux Crouchaux ont été refaites.

LE FEDER : voilà un sigle qui va devenir familier sur le 
territoire communal pendant au moins les 4 années à 
venir. Ce programme de subventions européennes dans 

lequel la commune est aujourd’hui engagée devrait permettre en effet de 
financer d’importantes actions d’aménagement ou de rénovation pour le 
développement du Bas-Chamiers, à court, moyen et long termes. Ce projet 
mené localement par la ville s’inscrit dans une dynamique intercommunale 
portée par le SYCOVAP (syndicat qui réunit également les villes de 
Périgueux et Boulazac, et la Communauté d’Agglomération Périgourdine), 
validée par l’Etat et la Région. Les fonds européens - qui représentent 
d’importants volumes financiers - sont en effet attribués sur des projets 
communs de territoires. Sur la période 2007-2013, 5 millions d’euros ont 
ainsi été réservés à l’agglomération pour des projets de développement 
durable des quartiers. C’est la coopération exemplaire des partenaires 
locaux  qui permet aujourd’hui aux communes concernées d’engager 
respectivement des réalisations sur leur propre territoire. A Coulounieix-
Chamiers, cap sur le Bas-Chamiers avec pour objectifs de rénover et 
désenclaver ce quartier que la municipalité souhaite vivifier.

Le diagnostic établi avec les colomniérois :
un outil pour l’avenir 
L’étude qui démarre actuellement (votée à l’unanimité par le conseil 
municipal) vise à établir un diagnostic global du quartier qui prendra en 
compte ses dimensions sociales, urbaines, économiques, culturelles et 
de développement durable. Au coeur de cette étude : la concertation, qui 
devrait faire émerger clairement les besoins et les attentes des habitants, 
les points forts et les points faibles du quartier depuis l’espace Jacqueline 
Auriol jusqu’à la boucle de l’Isle. Pour la mener à bien, c’est le cabinet 
Schurdi-Levraud & Poole qui a été retenu avec son équipe pluridisciplinaire 
d’experts composée d’architecte, d’urbaniste, de paysagiste, de sociologue 
et d’économiste de la construction. Afin de prendre pleinement en 
compte l’expression des habitants, une première réunion publique sera 
organisée d’ici l’été, puis des rencontres individuelles seront menées. La 
coordination avec l’ensemble des acteurs concernés s’organise également : 
les associations, les bailleurs sociaux, la régie de quartier, les institutions, 
les entreprises... Fin 2009, le cabinet d’études livrera son diagnostic avec 3 
scénarios possibles d’avenir, adaptés aux finances de la ville. « Nous allons 
ainsi nous doter d’un véritable outil de décision, souligne le maire Jean-
Pierre Roussarie. Il nous permettra de faire des choix concrets et opportuns 
pour dessiner les perspectives d’évolution du quartier par étapes ». 

Des réalisations concrètes 
aujourd’hui et demain
Parallèlement à cette étude, la 1ère tranche du programme FEDER (2007-
2009) est en cours de réalisation, avec des actions ciblées sur l’espace 
Jacqueline Auriol. Fin 2008, c’est en effet dans ce cadre que le marché 
de Chamiers a été redynamisé et que les anciens locaux Pignat ont été 
rénovés pour accueillir le pôle animation, sport et vie associative. En 
septembre prochain, deux autres projets importants seront soumis à la 
Région pour une mise en oeuvre fin 2009, début 2010. Il s’agit d’une part 

de l’aménagement d’un cheminement multisportif 
et familial qui traversera le site depuis l’espace ICF 
jusqu’à la cité Jean Moulin. Ce projet, destiné à 
favoriser plus de convivialité dans ce lieu de vie, 
répond à une attente exprimée par les habitants 
et les associations de quartier. D’autre part, 
les travaux de désamiantage de l’ancien Netto 
pourront être engagés. A terme, la municipalité 
envisage de développer ici une Maison de quartier.

Une vision élargie du territoire 
avec nos partenaires 
L’ensemble de ces actions est en lien étroit avec 
une évolution du territoire à plus grande échelle. 
La revitalisation du quartier, accessible par une 
voie unique, passe aussi par un désenclavement 
nécessaire qui devrait s’amorcer avec la navette 
ferroviaire que la Région annonce pour 2011 
(passage toutes les heures sur l’axe Niversac 
/ Mussidan). Un comité va être mis en place 
avec la CAP et les communes concernées pour 
intégrer ce projet d’envergure dans le Plan de 
Déplacements Urbains : aménagement des halte-
gares (dont une au Bas-Chamiers) et de parkings 
à proximité, adaptation des fréquences de bus. La 
commune a d’ores et déjà demandé que le circuit 
du Grand 8 soit éventuellement modifié pour 
passer par le boulevard Jean Moulin. Par ailleurs, 
la municipalité soutient toujours auprès de la CAP 
le projet de pont avec voie de contournement du 
Bas-Chamiers. Une motion a été prise en ce sens 
par l’ensemble du Conseil municipal. 

La mise en oeuvre de projets dans le cadre du 
programme du FEDER est véritablement un 
«travail de fourmi», dont les effets ne se voient 
pas immédiatement. Mais cette réflexion qui 
précède l’action est indispensable pour s’assurer de 
l’opportunité des projets impulsés.

L’étude destinée à établir un diagnostic social et urbain sur 
le quartier du Bas-Chamiers démarre. La concertation des 
habitants sera au coeur de cette démarche engagée grâce au 
Fonds Européen de Développement Régional (FEDER).

Elus référents :
é Yves Le Rouzic, adjoint chargé des finances, des 
ressources humaines et de la politique de la ville
é Bernard Barbary, adjoint chargé du développement 
économique, de l’intercommunalité et de la prospective
é Francis Cortez, adjoint chargé du développement 
durable et du cadre de vie
é Jean-François Martineau, adjoint chargé des travaux 
et de l’urbanisme
Contacts administratifs référents FEDER :
é Yohann Tostivint / Denis Mercadié
politique-ville@coulounieix-chamiers.fr

Les aménagements paysagers finalisent la restructuration 
de l’entrée du centre de loisirs des Crouchaux. 
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prévention

Citoyenneté
Comment ça marche ?...

Le Conseil Municipal Enfants

C’est une vraie campagne électorale qu’ont mené les élèves de CE2, CM1, 
CM2, et 6ème, des écoles Louis Pergaud, Eugène Le Roy et du collège 
Jean Moulin jusqu’à l’élection du 16 mars dernier. « Un réel exercice de 

démocratie » dixit Dominique Crouzal, pour les enfants qui ont tenu les bureaux de 
vote en présence de membres du Conseil des Sages, de Joëlle Contie, adjointe à la 
vie scolaire et périscolaire et de Michel Naboulet, conseiller municipal et référent 
du Conseil des Sages.
Depuis le 27 avril et l’installation offi cielle du CME, ils sont donc 27 élus garçons 
et fi lles, parité oblige, qui vont siéger pour les deux prochaines années. Cependant 
pas question de « singer » les grands : « il n’y a pas de maire au sein du CME, on 
reste à l’échelle des enfants. Les décisions se votent à main levée et à la majorité » 
précise encore Dominique Crouzal qui assurera la transition pendant quelques 
mois, le temps pour les nouveaux animateurs de prendre leurs marques (Delphine 
Dalesme, référente mairie, succédant à Isabelle Mortessagne et Nicole Drzewiecki-
Klingler et Catherine Déjean du Conseil des Sages prenant la suite de Dominique 
Crouzal). De nouveaux projets présentés durant la campagne électorale vont donc 
faire surface prochainement. Lors de leur première rencontre, les enfants ont 
exprimé de nombreuses idées. Ils se détermineront bientôt sur leurs priorités, avec 
l’aide de leurs animateurs dont le rôle est de les aider à formuler leurs idées et de 
les accompagner dans la réfl exion. L’avenir est entre leurs mains !

Le Conseil des Sages
Les commissions se sont rapidement saisies des dossiers dont 
elles ont la charge pour dégager des pistes de travail.  Un bref tour 
d’horizon sur les travaux en cours :

• Accessibilité des personnes à mobilité réduite - réseaux de 
déplacement (Animatrice : Sylvette Peyrat avec André Cluzeau 
suppléant). Plusieurs sujets de réfl exion : sécurité pour les 
enfants scolarisés (abribus), tranquillité et sécurité des piétons 
(trottoirs accessibles), problèmes  de vitesse dans certaines rues 
de la commune, demande d’une étude pour la  circulation des 
vélos dans le cadre de l’aménagement des couloirs de bus sur la 
commune avec la CAP, demande d’un panneau de signalisation 
pour le marché de Chamiers, favoriser l’accessibilité des 
personnes à mobilité réduite notamment aux terrains de sport.

• Ruralité, monde agricole et environnement - agenda 21 
(Animateur  Guy Doche avec Anita Sauve suppléante). Deux 
thématiques sont principalement abordées : la mise en place 
d’un Agenda 21 local et les réfl exes éco-citoyens. Pour rappel, 
l’Agenda 21 est un plan d’actions adopté par 173 chefs d’état lors 

En bref... En bref... En bref... En bref...

é Contact : Dominique Dumonteil (présidente) % 06 89 23 76 32, 
Jean-Louis Chabaud (vice-président) % 05 53 09 69 35, Anita 
Sauve (secrétaire) % 06 87 46 75 79, Raymond Saint-Amand 
(secrétaire adjoint) % 05 53 54 17 60

Le Conseil Municipal Enfants au soir de son installation offi cielle par le maire Jean-Pierre Roussarie. 
Liste des jeunes élus : Lisa Marsat, Léo Pécout, Margaux Blum, Lucas Beaucamp, Agathe Marquet, Romain 

Plasseraud, Florine Louis, Aurélien Donnadieu, Claire Dalbavie, Pavel Yakubskyi, Ilona Chouly-Rivière, Antoine 
Gabriel, Eva Faconnier, Kenzi Babahani, Manon Clémenceau, Réda Mouhamoussa, Julien Mazat, Carla 
Duarte, Antoine Boudeville, Vassillissa Oufi mtsev (titulaires primaires) / Alexandre Borie, Armand Michel, 
Romane Sourmay, Leslie Calmels, Océane Zacharie, Maxime Vassal, Mélanie Bisleau (titulaires collège)

C’est en passant ses vacances dans la région 
avec son mari, que Véronique Landreau est 
tombée sous le charme de Périgueux et ses 

environs. Couturière de métier, elle a d’abord travaillé 
pour une grande marque de vêtements pour bébés 
avant de reprendre des études de gestion pour voler 
de ses propres ailes. C’est en regardant un reportage 
à la télévision que Véronique a eu le déclic. « Je suis 
tombée sur un reportage consacré à une association 
qui adaptait des vêtements pour personnes handicapées 
ou à mobilité réduite et là, j’ai su que c’était ce que je 
voulais faire. » 

Dès lors tout s’est très vite enchaîné. Un local qu’elle a 
inauguré le 28 avril dernier à Chamiers et une clientèle 
qu’elle aimerait développer plus largement sur le 
territoire. « C’est une activité très peu développée et que 
je peux exercer à distance car il n’y a pas d’essayage 
nécessaire. Le but est de préserver l’autonomie des 
personnes en adaptant leurs vêtements à leur handicap. 
Les solutions sont multiples et toujours adaptées». En 
attendant un site internet, Véronique se déplace tous les 
lundis en maison de retraite où elle présente son activité 
et fait des démonstrations de ses vêtements. Si la mode 
s’adapte à tous, elle s’adapte aussi à tous les budgets 
avec des prestations comprises entre 18€ et 50€ pour un 
manteau par exemple. Le vêtement comme vecteur de 
réinsertion sociale, il fallait y penser, Véronique le fait ! 

Concours des vitrines «Carnaval» : 
le verdict est rendu !

Les commerçants colomniérois se sont mobilisés pour 
participer au premier concours de vitrines Carnaval 2009. 
Merci donc aux 11 participants pour leur créativité et leur 
bonne humeur ! 
Le jury, présidé par Bernard Barbary, adjoint au développement 
économique, l’intercommunalité et la prospective, a désigné 
les 3 gagnants. Résultats en images ! L’occasion également de 
présenter Handy Fashion, la boutique de Véronique Landreau, 
nouvellement installée sur la commune.

Salon «Hair Coiffure» (Suzy Rigault) 
61, av. du Gal de Gaulle % 05 53 08 03 99

Bar PMU «Le Sporting» (Monique Garcia) 
62, av. du Gal de Gaulle % 05 53 35 15 23

Le printemps : 
belle 
saison pour 
les marchés !

Boutique «Handy Fashion» (Véronique Landreau) 
rue Pierre Brossolette % 05 53 09 27 13 
handyfashion@orange.fr

Handy Fashion
Une boutique spécialisée 
dans l’adaptation des 
vêtements pour les 
personnes à mobilité 
réduite.

Depuis la fin d’année 
2008 la commune 
est désormais dotée 
de deux marchés 
hebdomadaires : 
l’un au bourg de 
Coulounieix, l’autre 
place Allende à 
Chamiers.

é Le Marché de Producteurs de Pays Coulounieix-
Chamiers / Vallée de l’Isle a lieu tous les 
dimanches matin de 9h à 12h sur la place du 
bourg. On y trouve toute une gamme variée 
de produits issus de 16 exploitations situées à 
Coulounieix-Chamiers et dans la vallée de l’Isle. 
Rappel : des « Paniers du marché », composés de produits 
de producteurs présents sur le marché, sont disponibles à 
des prix compris entre 12€ et 35€. Ils peuvent être retirés le 
lundi à la boutique gourmande du Lycée Agricole ou livrés 
à domicile. 
Contact : mairie % 05 53 35 57 57 ou boutique gourmande du 
lycée agricole % 05 53 02 62 40

é Avec les beaux jours, ce sont les stands et 
les chalands qui refleurissent place Allende à 
Chamiers. Tous les vendredis matins de 9h à 12h, 
sur une place refaite à neuf, vous trouverez, 
viandes, poissons, fruits et légumes, plats 
cuisinés, vins… Un marché « nouvelle formule » 
qui redynamise la vie de quartier à Chamiers ! 
Contact : mairie % 05 53 35 57 57

Des nouveaux panneaux 
sur la commune !
Le projet initié en 2007 par le CME a 
vu le jour après 2 ans de travail. Ce sont 
une douzaine d’enfants (voir ci-dessous) 
aidés par Dominique Crouzal,  Isabelle 
Mortessagne et Bérénice Kuchler qui ont 
imaginé puis peint ces panneaux sur le 
thème de la vitesse en agglomération. Leur 
slogan : « Vous nous aimez, ralentissez ». 
Au total, 3 panneaux identiques sont 
implantés : près du groupe scolaire Louis 
Pergaud, du collège Jean Moulin et du 
complexe médico-social Bayot-Sarrazi. 
« Ce fut un vrai projet pédagogique, le 
but étant d’aller au bout de la réalisation 
quels que soient les freins ou les évolutions 
du projet », confi e Dominique Crouzal 
alors conseillère municipale référente du 
CME. A la satisfaction générale, c’est 
désormais chose faite ! L’inauguration 
s’est déroulée le 27 avril au Bourg de 
Coulounieix en présence du maire et 
du Conseil municipal, des enfants et de 
leurs parents, des directeurs d’écoles, du 
responsable de la Prévention routière et de 
la Police.

Noms des enfants : Sylvain Truquet, Aurélien et 
Alexandra Vallée-Hans, Anna Rault-Pauillac, 
Romane Sourmay, Maxime Vassal, Hélène 
Darrière, Sharon Purrey, Alexandre Borie, 
Guillaume Creton, Mathilde Allain et Antoine 
Geoffroid.

du sommet de la terre à Rio en 1992 pour le siècle en cours et dans 
le cadre des collectivités territoriales. Des actions sont à venir, la 
priorité restant toujours de favoriser l’exercice de la démocratie par 
l’écoute et les opinions de chacun.

• Intergénérationnel, Action Sociale et Culturelle, Vie scolaire, 
Enfance (Animatrice Dominique Attingré avec Catherine Déjean 
suppléante). Thème abordé : la sécurité aux abords de l’école 
Louis Pergaud, notamment le matin entre 7 h 30 et 8 h 45, lorsque 
les parents déposent leurs enfants à la garderie périscolaire. 
Après étude sur place, il a été suggéré : de déplacer le panneau 
de limitation de vitesse à 30 km/h en partie caché par un «cédez-
le-passage» au niveau du panneau «prudence enfants», de placer 
des feux lumineux plus importants, de poser un panneau «arrêt 
minute» à côté du stationnement bus.

1er

2ème 3ème
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Vie locale
Vie scolaire

En février dernier, le maire Jean-Pierre Roussarie (à gauche) a visité le site et 
rencontré les agents aux côtés du directeur Alain Praxmarer (au centre).

Depuis le mois d’avril, deux repas «bio» par mois sont préparés et servis 
aux élèves colomniérois qui déjeunent au restaurant scolaire.

La restauration collective 
tournée vers le «bio»

Développer des repas biologiques en collectivité (restauration, centre 
de loisirs…) a beaucoup d’avantages. Dans de nombreux pays, cela 
est considéré comme un moyen efficace de développer les filières 
biologiques paysannes, beaucoup plus écologiques et de soutenir le 
développement économique local. De plus, l’alimentation bio est une 
vraie réponse en matière de santé publique et de sécurité alimentaire 
dans le contexte actuel de crises alimentaires (vache folle, OGM, 
pesticides….) car elle permet de concilier variété, qualité, traçabilité 
et sûreté alimentaire à un coût acceptable, même si certes un peu plus 
élevé. C’est un choix politique de la collectivité.

> Initier, sensibiliser, faire goûter 
Développer les repas bio permet aussi à tous, et particulièrement aux 
enfants, de redécouvrir l’acte de manger sain en accord avec les saisons 
et la nature, ce qui contribue, en passant, à lutter contre l’obésité. 
Sensibiliser les parents, par le biais des enfants, favorise la cohérence 
entre l’apprentissage à l’école et les habitudes alimentaires à la maison. 
Initier, faire goûter, montrer l’impact sur la santé :  ce sont aussi les 
missions d’un service de restauration scolaire.
Une commission des menus (directeurs d’école, représentants 
d’associations de parents, diététicienne, personnel de cuisine, 
responsable de service et adjointe aux affaires scolaires et périscolaires) 
a lieu toutes les 5 semaines environ, pour composer et étudier  les 
menus. Dans les restaurants d’enfants, un plat bio par semaine était 
servi jusqu’à présent. « Ce qui ne représentait pas grand-chose pour les 
enfants car il était noyé  au milieu du reste » précise l’adjointe Joëlle 
Contie. Réflexion menée avec la commission scolaire, c’est un repas bio 
par mois qui est désormais proposé aux jeunes convives. « Ce moment 
permet aux animateurs qui encadrent les enfants de les informer et 
mieux les sensibiliser » pense l’élue qui ne cache pas son espoir de les 
voir à leur tour convaincre leurs parents.
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Le site ferroviaire de Chamiers occupe 94 agents, bien loin du niveau d’emploi 
des années 80 et des charges de travail liées aux carnets de commandes. L’atelier 
a vu disparaître un grand nombre d’activités (régénération de rails, chaîne de 
soudure des longs rails, récupération et remise en circuit de vieilles matières) 
pour ne conserver  qu’une seule spécialité : la fabrication des appareils de voie 
dont la pérennité est aujourd’hui menacée lourdement. A cela, il faut ajouter en 
moyenne une baisse d’effectifs de 12 à 15 postes par an depuis 20 ans. 

Témoignages d’un jeune et d’un ancien cheminot :
« On en parle avec les collègues de ma génération. C’est plutôt difficile de venir 
en sachant que notre avenir ici n’est pas assuré. On écoute les anciens et on 
se rend bien compte qu’il sera difficile  d’imposer que de nouvelles charges de 
travail nous soient confiées. »

« Ma carrière se termine dans un peu plus d’une année. J’en ai réalisé 
l’ensemble à Chamiers, ce ne sera pas le cas des jeunes. Je suis inquiet pour 
eux, j’ai l’impression qu’ils sont abandonnés, sans perspective. Je sens mal la 
situation, les voyants sont au rouge, on sent comme un laisser aller-volontaire 
pour finir sans trop faire de vagues. »

L’Atelier-Magasin Voie de Chamiers a été créé en 1940 sur 
l’emplacement d’un ancien dépôt de locomotives édifié au 
cours de la première guerre mondiale par l’US Army. Il est 

situé à 2 km de Périgueux, à droite de la voie ferrée se dirigeant vers 
Bordeaux. Il occupe une superficie de 180 000 m2 dont 12 000 m2 
couverte.

Le 1er juillet 1995 l’Atelier-Magasin Voie de Chamiers est rattaché 
à l’Etablissement Industriel du Périgord devenu Technicentre de 
Périgueux le 1er février 2008.

L’activité principale du site de Chamiers est la fabrication 
d’appareils de voie (ADV), mieux connus sous le nom d’aiguillage, 
et de leurs constituants élémentaires (bois ou traverses, demi-
aiguillage, contre-rail, …).

La production annuelle d’appareils de voie occupe à ce jour 94 
agents. Cette production est destinée à l’ensemble du réseau ferré 
national, sur lequel les équipes du site interviennent en assistance au 
montage des ADV. Afin de préserver la pertinence économique du 
site, la démarche industrielle consiste à :

é Concentrer l’activité sur le coeur de métier : les ADV et les 
constituants.
é Poursuivre une politique d’investissements (5,4 M€ sur les 10 
dernières années), avec notamment le centre d’usinage des bois à 
commande numérique fonctionnant en 2x8h (ou 3x8h).
é Optimiser les flux de production par création de zones de 
stockage au plus près des chantiers.
é Réduire les frais fixes : gestion optimisée de la production, des 
stocks, des surfaces non utilisées...

Toutes ces actions contribuent à la compétitivité des ateliers de 
Chamiers, dans un contexte de mise en concurrence voulue par 
Réseau Ferré de France (RFF), pour l’amélioration du réseau ferré 
national.

sur...
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cheminoteJournée «M’ TA PLANèTE» : 

samedi 4 juillet 2009 au château des Izards
La municipalité de Coulounieix-Chamiers s’implique dans le 
développement durable. Pour cela, ses élus ont décidé de mettre 
en place un Agenda 21. Afin de sensibiliser les Colomniéroises 
et les Colomniérois à ces notions et de valoriser les actions 
menées dans ces domaines, une journée « M’ ta planète » est 
organisée le 4 juillet aux Izards :
n 10h : Accueil, distribution du programme de la journée
Ouverture des stands tenus par des associations, entreprises, 
organismes sur des thèmes liés au développement durable 
n 12h : Repas bio cuisiné par l’AFAC 24 
n 14h à 15h : Animations ludiques pour enfants et adultes
n 15h à 17h : Conférence-débat Agenda 21 animée par le 
Président de la commission Agenda 21 de la commune de 
Val sur l’Orge / Constitution des 4 groupes de travail avec 
les habitants : Déchets, pollution et cadre de vie / Énergie 
renouvelable et transport / Biodiversité et eau / Eco-
construction
n 17h30 - 18h : Récompense des «Eco-gestes» - Pour amorcer 
cette démarche, la commission développement durable et 

cadre de vie organise une action « Eco-gestes » (cf Ma Ville n°60). 
Le principe est de récompenser des habitants de la commune qui se 
sont distingués dans des pratiques liées au développement durable 
et cadre de vie. Les actions récompensées concerneront : maisons 
fleuries, appartements en immeuble fleuris, locomotion peu polluante, 
co-voiturage, techniques de chauffage durables, récupération d’eau, 
compostage, jardinage sans pesticide, éco-entretien de trottoirs, 
techniques sobres en énergie, achat de matériels en commun, 
autres actions de Développement durable (action sociale, création 
d’entreprises …). La commune offrira aux Colomniérois choisis par 
la commission Développement Durable et Cadre de vie, des bons 
d’achats, des plants ou graines, des livres, des outils...
Un pot de l’amitié clôturera la journée

é Les inscriptions pour réserver un stand, participer aux 
éco-gestes ou participer au repas bio (7 € par pers. / attention : 
le nombre de places est limité à 100 !) doivent se faire à  la 
mairie de Coulounieix-Chamiers auprès de Patricia Lavaud : 
tél. 05 53 35 57 64 / technique-urba@coulounieix-chamiers.fr 
é La date limite d’inscription est le 25 juin 2009.
é Pour tout renseignement complémentaire, contactez Francis 
Cortez au 06 86 49 89 43.

Quelles activités au 
Technicentre SNCF 
de Périgueux ?

Le Technicentre de Périgueux comprend deux sites de production : un site de 
maintenance du matériel roulant à Périgueux (quartier du Toulon) et un site travaillant 
pour l’Infrastructure (Réseau Ferré) à Chamiers, 43 avenue de Lattre de Tassigny.

Poulet fermier et haricots verts bio au 
menu  du premier repas servi en mars !

On évoque souvent le problème du cout du bio :  
l’augmentation en moyenne est de 0,60 € par enfant 
et par  repas, ce qui revient à 3500 € environ de plus 
par an pour un repas supplémentaire par mois. « Mais 
notre volonté politique est d’assumer ce supplément 
de budget de la restauration, sans diminuer la qualité 
et l’équilibre des autres repas » note l’adjointe. Un 
challenge déjà prévu au budget 2009, puisque depuis 
les vacances de Pâques, deux repas bio sont servis 
chaque mois et seront aussi assurés pendant les 
vacances d’été au centre de loisirs des Crouchaux.
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Désherbage thermique ou paillis de déchets végétaux respectueux de l’environnement, la question des transports collectifs 
et individuels, l’éco-construction... : autant de thèmes qui pourront  être abordés  lors de la journée «M’ta planète».



info pratique

Opp Osition
Vous trouverez ci-dessous in extenso le texte qui nous a été communiqué.

Groupe «Socialistes et divers gauche»
On aurait bien aimé que le vieil adage « les promesses n’engagent que ceux qui 
les écoutent » ne se justifie pas aussi vite avec la nouvelle équipe en place à la 
mairie.
Hélas ! Que ce soit pour l’économie, les routes, l’ADSL, les constructions 
nouvelles… il y a très loin des promesses de 2007 aux réalités de 2009.
Les recommandations du Préfet « contenir les dépenses de fonctionnement » 
ne sont absolument pas prises en compte. Ce chapitre augmente de 9,46% alors 
que l’investissement est en diminution de 9,6%.
En économie, ce ne sont que des opérations engagées en 2007 qui progressent. 
Cré@Vallée, ce n’est pas la nouvelle équipe, pas plus que l’aménagement 
avenue Churchill des terrains acquis par l’ancienne municipalité… Ah si ! 
Des études à tout-va sont « lancées ». La réflexion, c’est nécessaire mais la 
réalisation est indispensable. En 2008, calme plat pour les réalisations. Malgré 
un budget sans ambition, souhaitons qu’en 2009 il en soit autrement.

C’est la vie

n Passeport biométrique : les démarches à suivre
Conformément à la règlementation européenne, la mairie est 
en mesure de délivrer des passeports biométriques depuis 
le 28 avril dernier. Ils sont équipés d’une puce contenant 
des informations biométriques : les empreintes digitales 
du titulaire seront enregistrées, en plus des informations 
d’état civil et de la photo. Ce dispositif permet de sécuriser 
le passeport en limitant les fraudes et de réduire le délai 
de délivrance. Ce passeport sécurise le lien entre le titre 
et son titulaire. Par exemple, chaque agent habilité (ils 
sont 6 au total à la mairie) dispose d’une clé personnelle 
d’identification, qui d’une part, restreint l’accès au système 
et surtout, permet d’identifier l’agent qui intervient sur la 
procédure de délivrance.
Après avoir rempli le formulaire de demande de passeport, 
le demandeur doit fournir à la mairie : un acte d’état civil, un 
justificatif de domicile, un timbre fiscal, 2 photographies, un 
justificatif d’identité ou à défaut  une déclaration de perte 
ou de vol du passeport, et le cas échéant, un document de 
nationalité.
Les tarifs des passeports (timbres fiscaux) sont les suivants : 
88€ pour un majeur, 44€ pour un mineur de 15 ans et plus et 
19€ pour un mineur de moins de 15 ans. (NB : ces tarifs sont 
majorés d’un euro lorsque l’intéressé ne fournit pas ses deux 
photographies d’identité).
Pour la procédure de demande, prévoir environ ½ heure à la 
mairie. Le passeport sera disponible dans un délai de 8 à 15 
jours. Enfin, les demandes peuvent se faire tous les jours aux 
heures d’ouverture de la mairie sauf le samedi matin.
Pour toute information, contacter le service d’état-civil de la 
mairie au 05.53.35.57.57.

10 11

Etat civil
11 mars - 22 avril 2009

Mariages
Sébastien FAURE et Sylvie ALLIOT
Abdelhak TAGUI et Naïma KORIMI

Naissances
Nelly MEDINA, le 11/03/09
Loane ANTONELLO, le 20/03/09
Samuel DA-COSTA--GERALDO, le 21/03/09
Louna REDOULES, le 27/03/09
Anïssa REDOULES, le 27/03/09
Bejaza HASANI, le 02/04/09
Myriam MESSAOUDI, le 02/04/09
Rayan KARBAL, le 03/04/09
Ethan DROGAT, le 07/04/09
Enzo LESCURE, le 14/04/09
Zoë DESCHAMPS, le 15/04/09
Robin LEMINEUR, le 16/04/09
Leandro PAULO--FERREIRA, le 17/04/09
Léa SAINT-YRIEIX, le 19/04/09
Thomas FOUETILLOUX--THIERRY, 
le 19/04/09
Diego SUZANNE, le 21/04/09
Clément CHATAIN, le 22/04/09

Décès
Pierre DUPOUY, le 13/02/09
Paul LELIEVRE, le 24/03/09
Jacqueline DAUBISSE ép. CHAMPEVAL, 
le 26/03/09
Viviane FURET div. ALEMANY, le 11/04/09
Irène BRISSE vve SANTRAN, le 15/04/09
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Un printemps musical pour la commune ! 
é La salle Gérard Philipe a permis au public colomniérois de vivre trois 
concerts différents et de grande qualité. Le 12 mars, le groupe BOYA, son violon 
bulgare, ses airs traditionnels recréés dans un style allant vers le jazz, a tout 
simplement  enthousiasmé les spectateurs. Nombreux, en famille, ils ont 
découvert ces musiciens exceptionnels que les enfants avaient déjà entendus 
dans l’après-midi. Grâce au partenariat réalisé avec l’Agence Culturelle 
de la Dordogne, ce concert, dans la continuité du thème de Salon du Livre 
2008, a permis à tous de voyager vers la culture des pays de l’Est…  A 
noter que l’opération a été renouvelée avec le trio Fernandez, au pays du 
Flamenco, le 15 mai… Le 28 mars, « La queue du chat », quartet de jazz 
mené par Denis Gauthier, saxophoniste, comblait les amoureux de ce 
style de musique… des standards allant vers le free-jazz, chaque morceau 
a passionné les nombreux auditeurs. La convivialité était au rendez-
vous pour accompagner cette soirée swing  and blues… Le 3 avril, les 
musiciens d’ « Avale anches » de la compagnie « Les Essoufflés » ont offert 
un spectacle fascinant et plein d’humour…Un quatuor talentueux et 
virtuose déjà  présenté au Festival d’Avignon. Il fallait entendre les enfants 
rire…  L’assistance, surprise par chaque scénette inattendue,  saluait par ses applaudissements nourris la performance de ces 
clarinettistes professionnels parisiens. Le 5 avril, en l’Eglise St Michel du Bourg , un magnifique concert chant-piano réunissait  
Isabelle Loiseau et  Josette Lespinasse… De l’avis de Danièle Lefeuvre, adjointe à la culture, airs d’opéra et mélodies 
françaises ne demandent qu’à être entendus de nouveau… Ces concerts, ajoutés aux expositions régulières, dynamisent la 
commune. Leur gratuité, grâce aux partenariats recherchés, permet à tous d’y accéder.

Retour

La dispositif qui permet d’enregistrer les demandes de 
passeports biométriques est installée dans la pièce qui jouxte 
l’état-civil. Elle a été aménagée pour accueillir les administrés 
dans un espace qui respecte l’intimité, et elle est conforme à 
l’accueil des personnes à mobilité réduite.

Animations et sport investissent 
toujours les quartiers !  
é Le 1er avril, Carnaval a connu un succès encore plus important que d’habitude ! Plus 
de 500 personnes étaient en effet présentes pour la parade déambulatoire dans l’espace 
Jacqueline Auriol, comme pour la traditionnelle sentence du Bonhomme Carnaval. 
Cerise sur le gâteau : cette année, le soleil était bien là aussi !
Succès également au cours de la semaine du 14 au 17 avril avec «M’T  VAC !», nouvelle 
formule de la Semaine de la Jeunesse proposée aux 12-17 ans. Plus de 85 jeunes par 

jour en moyenne ont participé aux divers ateliers essentiellement sportifs : 
badminton, baseball, basket-ball, escrime, football américain, handball, 
karaté, speedball, tennis ballon, tennis de table ou encore tir à l’arc. Les 
activités plus nouvelles comme le beat box ou le twirling ont aussi trouvé leur 
public. A noter que cette semaine «M’T VAC» laisse une «trace» visible de 
tous avec la réalisation de la fresque murale qui offre une deuxième vie au 
transformateur situé rue Tananarive !
Sport à nouveau avec «Si T Sport»... qui est désormais installé tous les 
mercredis, jusqu’aux grandes vacances. Les rendez-vous sont organisés de la 
façon suivante : une même activité est proposée sur deux mercredis (une fois 

à Pagot, une fois sur l’espace Jacqueline Auriol). La première quinzaine était consacrée 
au cricket et base-ball. A suivre jusqu’au 1er juillet : hockey, crosse québécoise, jeux 
de raquettes, rugby flag, pétanque et activités spéciales «Pays Basque». Informations 
auprès du service animation-sport-vie associative % 05 53 35 10 70.

Prévention routière : les actions se poursuivent  
é Anne-Marie Lacarte, conseillère municipale chargée de la prévention routière, continue d’organiser 
régulièrement des actions liées à ce thème. Le 16 mars dernier, les employés municipaux ont bénéficié d’une 
action de sensibilisation à la sécurité routière (simulateur de conduite, simulateur alcoolémie, quizz...) 
animée par Mme Lacaton, de la GMF. C’était une première action organisée pour le personnel 
des services techniques. D’autres devraient suivre pour l’ensemble du personnel municipal. Le 
7 avril, les 6 classes de 6ème du collège Jean Moulin ont participé à des ateliers de sensibilisation 
à la question du transport des jeunes. Discussion et prévention ainsi qu’exercice d’évacuation 
de bus étaient au programme de la matinée animée par l’ANATEEP (Association NAtionale 
pour les Transports Educatifs de l’Enseignement Public).

Citoyenneté : rendez-vous suivi des «bilans de mandat»  
é Le 21 avril dernier, Jean-Pierre Roussarie a tenu sa deuxième réunion de compte-rendu de 
mandat. Lors de cette soirée à laquelle participaient plus de 80 colomniérois, il a présenté le 
bilan d’un an d’action, ainsi que les orientations pour l’année à venir. 
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> Les enfants seront à l’honneur du 6 au 14 juin au château des Izards avec une 
exposition de leurs travaux réalisés sur le thème du Voyage (suite au Salon du Livre)  
ainsi que ceux réalisés dans le cadre des activités périscolaires. Le vernissage de cette exposition 
(le 05/06 à 17h) sera l’occasion d’accueillir Laure et Jean-
Michel Arquey qui viendront présenter leur recueil de voyage 
en Amérique du Sud, ainsi qu’Olivier Bleys avec son dernier 
ouvrage paru aux éditions Gallimard. Cette semaine marquera 
aussi la conclusion des interventions de la conteuse Clémentine 
Magiera qui proposera un photo-contes à destination de la 
Tasmanie et du Sénégal  le 10 juin à 15h.

 
> Le 21 juin se déroulera la journée des artisans d’art sur 
l’esplanade et dans les salles du Château, de 9h à 18h. L’inauguration 
se fera en musique, à 12h30, avec le Conservatoire à Rayonnement 
Départemental.
é Informations : service culturel % 05 53 35 57 27

 

> La fête foraine organisée par le Comité des Fêtes se 
déroulera du 12 au 14 juin, rue Tananarive et aux Izards.  
Au programme : fête foraine, concours de pétanque, jeux anciens, 
concert gratuit «reggae roots» avec Amnisty et Cyl Vibration, 
vide-grenier enfants et la traditionelle course cycliste au sein de 
l’espace Jacqueline Auriol.
é Informations : Comité des Fêtes % 06 70 50 34 14

> Le 27 juin, le Château des Izards accueillera la soirée Feu de la 
Saint-Jean à partir de 19h. L’animation sera assurée par plus de 
30 musiciens avec la fanfare «les Brass’rient» et la Banda de Saint-
Astier, autour des bodégas proposées par les associations pour 
se restaurer. Une retraite aux flambeaux amènera les participants 
jusqu’au bûcher qui sera embrasé vers 22h30.
é Informations : service animation-sport-vie associative % 05 53 35 10 70

> Le 7 juin à 17h, l’ensemble vocal Arnault de Mareuil 
rencontre la chorale de Rouffignac Saint-Cernin / Le Bugue 
pour un concert de musique profane et sacrée à l’église 
Notre-Dame de Chamiers.
> Le 28 juin à 11h, l’orchestre de l’antenne du Périgord 
Centre (CRD) donnera un concert au Bourg, autour du Marché de 
Producteurs de Pays.
é Informations : service culturel % 05 53 35 57 27

Juillet : spectacles, concerts, exposition F. Vilaplana, Truffe d’Argent, Si T Sport, M’ta planète... / Août : 
ciné en plein air, Festival Mimos et Sinfonia en Périgord (pour la première fois à Coulounieix-Chamiers), 
exposition G. Fontaine... / Septembre : fête des associations, exposition «400 ML PROJET», concert...

L’agenda complet des manifestations estivales sera disponible le 8 juin prochain !

• Expositions :

• Animations :

• Musique :

En attendant la suite...


